



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA
CONCEJO MUNICIPAL

DIS/GOV/mlab.

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA N° 128

17 DE JULIO DE 2012

En Santa Bárbara, a diecisiete días del mes de julio del año dos mil doce, en Sala de Reuniones del municipio, siendo las 15,05 horas el Sr. Alcalde y Presidente de Sala Don **DANIEL IRAIRA SAGREDO** en nombre de DIOS, da por iniciada la **SESION ORDINARIA N° 128** del Concejo Municipal de Santa Bárbara, bajo la presencia de los señores concejales : **Sra. VICTORIA HERMOSILLA SILVA, don DANIEL SALAMANCA PEREZ, don CRISTIAN OSSES ABUTER, don PEDRO PACHECO GATICA, don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ y Don JUAN OBREQUE URRUTIA.**

Actúa como Secretario de Actas Don Gerardo Orellana Villagrán, Secretario Municipal Subrogante.

TEMARIO :

- 1.- ACTAS SESIONES ANTERIORES**
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA**

3.- ACUERDO CADUCAR PATENTE DE ALCOHOLES

4.- VARIOS

DESARROLLO DEL TEMARIO :

1.- ACTAS SESIONES ANTERIORES

Acta Sesión Ordinaria Nº 126 del 25 de junio de 2012.

Sr. Alcalde : somete a aprobación acta en referencia.

Sra. Hermosilla : sí, aprueba.

Sr. Oses : observa que en la página 49, falta una pequeña frase.

Sr. Alcalde : consulta al concejal Oses, cuál sería la pequeña frase.

Sr. Oses : donde están los puntos suspensivos en su intervención, le faltaría “la empresa contratista le cobra igual a Vialidad, no sabe si se la presta al secretario, con eso no hay problema.

Sr. Obreque : expresa que se abstiene de la aprobación porque no asistió a las reuniones anteriores.

Sr. Cofré : señala que después de haberla leído, aprueba.

Sr. Pacheco : señala que aprueba también.

Sr. Salamanca : señala que revisó el acta y no hay problema, aprueba.

Con la observación formulada por el concejal Oses se aprueba Acta Sesión Ordinaria Nº 126 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

Sr. Secretario : explica que el Acta de la Sesión Ordinaria Nº 127 está en proceso de transcripción.

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA

CORRESPONDENCIA RECIBIDA

ACTA DE LIBERACION

DE : PRIMERA SALA DEL TRIBUNAL DE JUICIO ORAL EN LO PENAL
LOS ANGELES.

MATERIA : ABSUELVE A LOS ACUSADOS LUIS HUMBERTO SALAMANCA VERGARA Y DANIEL ENRIQUE IRAIRA SAGREDO, POR EL DELITO DE CAPTACION O GRABACION ILEGAL DE CONVERSACIONES. FIJA AUDIENCIA DE COMUNICACIÓN DE SENTENCIA PARA EL 14 DE JULIO DEL AÑO EN CURSO.

Sr. Secretario : procede a dar lectura al Acta de liberación, fechada el 10 de julio de 2012.

Sra. Hermosilla : expresa sus felicitaciones al Sr. Alcalde y que bueno tenerlo de vuelta otra vez, felicitaciones por haber salido libre de todo este juicio, agrega que considera medio mal intencionado el juicio, encontraba que era una barbaridad pero primero que nada, felicitaciones que bueno verlo de vuelta en su cargo.

Sr. Oses : expresa al alcalde que quiere hacer una consulta, la sentencia se encuentra ejecutoriada.

Sr. Alcalde : pregúntele al Tribunal, estamos en una reunión de Concejo.

Sr. Osés : comenta al alcalde que le está preguntando él.

Sr. Alcalde : no le va a responder porque el concejal tiene los conductos, tiene contactos para que lo puedan asesorar.

Solicita al secretario continuar con la correspondencia.

CORRESPONDENCIA DESPACHADA

3.- ACUERDO CADUCAR PATENTE DE ALCOHOLES

OF.ORD.INT. Nº 24/2012 DEL 06 DE JULIO DE 2012

DE : ENCARGADA DE RENTAS Y PATENTES

A : SR. ALCALDE (S) Y HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL STA. BARBARA

MATERIA : SOLICITA ACUERDO DEL CONCEJO PARA CADUCAR PATENTE
QUE SE INDICA, LA CUAL NO FUE CANCELADA EN EL PLAZO LEGAL DEL 31
DE ENERO DE 2012 :

CONTRIBUYENTE	ROL	GIRO	CLASE
HECTOR BARRA PACHECO	4-34	EXPENDIO DE CERVEZAS	F

Sr. Secretario : procede a dar lectura al documento en referencia, el cual adjunta Of.Nr. 12 del Asesor Jurídico del Municipio referente a las disposiciones legales que afectan a las patentes de alcoholes limitadas.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra al concejal Don Daniel Salamanca Pérez.

Sr. Salamanca : consulta respecto de la Encargada de Rentas y Patentes, aquí cuando señala, cuyo titular es Doña Norma Vergara Panes.

Sr. Alcalde : comenta que es Nora.

Sr. Salamanca : señala que le puso Norma...consulta si lo habían visto.

Sra. Hermosilla : comenta que la Norita falleció, Norma es la Millo que le decimos.

Sr. Alcalde : consulta cuál es la patente que se está solicitando caducar.

Sr. Secretario : responde que el rol 4-34.

Sr. Salamanca : comenta que acá (en el documento) dice cuya titular es Doña Norma Vergara Panes.

Sr. Oses : señala que (en el documento se indica) como contribuyente a Don Héctor Barra Pacheco.

Sr. Alcalde : señala que por lo que entiende del documento Don Héctor Barra Pacheco es de la Patente 4-34 ... es otra, estamos hablando hoy día del Rol 4-34 no del 4-47 ... en la identificación del documento de la Sra. Iris (Encargada de Rentas y Patentes) el Rol 4-34, Giro Expendio de Cervezas y la Clase de Patente.

Sr. Salamanca : señala que si están todos los antecedentes él aprueba.

Sr. Alcalde : requiere pronunciamiento del concejal Don Pedro Pacheco Gatica.

Sr. Pacheco : señala que también aprueba.

Sr. Alcalde : requiere pronunciamiento del concejal Don Edmundo Cofré Rodríguez.

Sr. Cofré : comenta que nadie se acercó a hablar como en otras oportunidades que hay personas que se acercan para decir, mire, no tuve plata para pagar, etc., y de acuerdo a los antecedentes va a aprobar.

Sr. Alcalde : solicita pronunciamiento de la concejal Sra. Victoria Hermosilla Silva.

Sra. Hermosilla : también expresa su aprobación.

Sr. Alcalde : requiere pronunciamiento del concejal Don Cristian Oses Abuter.

Sr. Oses : señala que tampoco se contactó nadie con él y el tema la otra vez se había acordado que todas las personas que quedaron fuera de plazo, dar alguna prórroga, el alcalde se había comprometido y como nadie hizo los trámites, porque a las personas que se acercaron a la municipalidad se le dio la solución así es que como ella es la encargada y les envía el oficio, así es que aprueba.

Sr. Alcalde : requiere pronunciamiento del concejal Don Juan Obreque Urrutia.

Sr. Obreque : señala que leyendo los documentos que nos envía la Sra. Encargada de Rentas y Patentes se va a atener a lo que dice la Ley con respecto a este tema así es que va a aprobar, lo que está indicado en el oficio.

Sr. Alcalde : señala al Sr. Secretario que su voto también es de aprobación.

ACUERDO Nº 299 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA CADUCAR PATENTE DE ALCOHOL QUE INDICA :

CONTRIBUYENTE	ROL	GIRO	CLASE
HECTOR BARRA PACHECO	4-34	EXPENDIO DE CERVEZAS	F

4.- VARIOS

Sr. Alcalde : ofrece la palabra para exponer puntos varios al concejal Don Daniel Salamanca Pérez.

Sr. Salamanca : primero que nada expresa su saludo a todos los auditores que están escuchando este Concejo Municipal. Agrega que quiere tener información sobre los proyectos de agua potable rural que se están desarrollando en la comuna, no sabe si será posible hablar con Don Fernando Zavala que les pudiera ilustrar respecto de los proyectos porque el tema se ha ido agudizando cada día más en los sectores y por lo tanto es importante estar al tanto más que nada para la información de la gente y saber como va resultando toda esta gran inversión que hay en proyectos de Agua Potable Rural.

Por otro lado, el concejal Salamanca comenta que en concejos anteriores en más de alguna oportunidad quizá aprovechando ahora que están de vacaciones los alumnos, insistir en los buses que transitan en calle Diego Portales, quizá sea la oportunidad de poder establecer un contacto con ellos para en definitiva evitarse algunos problemas que pudieran tener los educandos cuando regresen a clase ya que existe una gran cantidad de estos buses que por las tareas propias de la Central Angostura están saliendo a cada hora y van pasando por ese sector, recuerda que había solicitado en su oportunidad que pudieran variar por lo menos los horarios pick de la salida y entrada de los alumnos a las escuelas que estaban ahí en ese sector, en este caso, la Enrique Bernstein y la Araucaria School, que pudieran hacerlo por otra vía que no fuera la Calle Diego Portales.

Respecto de otra situación que también se ha planteado en este Concejo es verificar cuál ha sido el avance del mejoramiento del estado de los caminos rurales porque por lo menos, si Los Boldos está bien ojalá que todos estuvieran buenos pero no es así; ayer estuvo en el Sector de Los Lirios y veía el camino que no estaba en las mejores condiciones.

En otro sentido, el concejal consulta qué pasa con el proyecto que tiene entendido que ya estaba caminando que era la pasarela de la Avenida Federico Puga, se viene todo lo que es la entrega de las viviendas en el Sector Norte de la ciudad y en definitiva se hace necesario que este proyecto pueda concretarse lo más pronto posible para la seguridad de toda esa gente que va a estar

transitando por la Avenida Federico Puga que no es menor, hay una gran cantidad de población en el sector norte de la ciudad y en definitiva este proyecto vendría a solucionar esos problemas de seguridad que tienen ellos en el lugar.

Además, el concejal Salamanca comenta que este fin de semana le tocó estar visitando el cementerio local y, saber qué pasa con el proyecto de Pavimentación Acceso Cementerio, porque realmente con las últimas lluvias quedó bastante estropeado, por así decirlo, el lugar, quizá pasarle una máquina mientras tanto como para que la gente que lleva y que la gran mayoría tiene todavía la costumbre de llevar sus familiares caminando al cementerio, pueda transitar por lo menos en las condiciones que sean las más adecuadas para ellos, dado a que existen bastantes eventos en el lugar y con las lluvias esto se complica para tener acceso al cementerio municipal.

Asimismo, el concejal Salamanca solicita, si es posible, porque lo señaló Don Cesar Alveal, que ya habría entregado el informe final de su trabajo que había hecho en educación, si fuera posible que les hiciera llegar una copia a ellos (concejales), dice que ya la entregó él pero hasta el momento los concejales no han tenido ninguna información respecto de esa situación, si fuera posible tener una copia de esto.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra al concejal Don Pedro Pacheco Gatica para exponer puntos varios...

Sr. Paheco : expone que unos vecinos se acercaron de aquí del Camino Las Obras donde estaba el campamento de los vecinos que se trajeron acá a Santa Bárbara y están utilizando de botadero de basura ese sector y le decían que ojalá colocarle una señalización para que no vayan a botar más, están tirando ahora ramas, todos los despuntes de los roces que hacen dentro de la ciudad.

Por otro lado, el concejal Pacheco señala que aquí en Calle Camilo Henríquez, hay una ruptura de una cañería y está saliendo toda el agua a la calle, casi más es el mensaje para Essbio para que se preocupe, está a cargo de

este servicio y que trate de echarle una miradita porque a lo mejor después nos toca pagar a todos ese derrame de agua que está saliendo ...

Sr. Alcalde : consulta al concejal en qué parte.

Sr. Pacheco : explica que al llegar a Portales con Camilo Henríquez.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra al concejal Don Edmundo Cofré Rodríguez para exponer puntos varios.

Sr. Cofré : primero que nada expresa su saludo a toda la comunidad, acusa recibo del Informe del Juzgado de Policía Local donde de nuevo aparecen una gran cantidad de infracciones de tránsito, 471 en el trimestre, sería bueno tener una conversación con carabineros para ver algunos aspectos de esa situación.

Por otro lado, el concejal Cofré solicita fotocopia del fallo que se acaba de leer, así como él le dio lectura en una oportunidad al informe de la Contraloría le parece conveniente también en la oportunidad que pueda darle lectura pública al fallo que el alcalde ha hecho leer en este Concejo.

Asimismo, el concejal Cofré expresa al alcalde que quiere pedir si se puede informar al Concejo qué va a pasar con el proyecto eléctrico de los relocalizados de Queuco, va a pasar el invierno y la gente está esperando y hasta aquí no han tenido ninguna respuesta, el ripiado del camino le falta la L, llámemosle así que hay en el lado norte que sale al público, no se le echó ripio a ese pedazo por lo tanto hay barro y si pudiese el Concejo o si el alcalde le parece bien un informe por escrito a ver si va a ser posible efectuar el proyecto eléctrico o por si no se amplía el proyecto a 11 metros como lo han solicitado las autoridades, a lo mejor la gente va a quedar a oscuras, sería bueno saber eso.

Por otro lado, el concejal Cofré expresa que le quiere contar al alcalde y al Concejo y a la gente que está escuchando que tuvo de invitado en su programa al profesor Alfonso Lloveras para conversar sobre la historia de

Santa Bárbara, ya que estamos de Aniversario y al tener muy buena acogida este encuentro, quiere proponerle al alcalde, si lo tiene a bien, imprimir el libro con la Historia de Santa Bárbara, para que se haga llegar algunos ejemplares a nuestra biblioteca comunal; él ofreció también tres o cuatro archivos con recortes de diarios, con informes obtenidos en Temuco, en Santiago, referente a la historia de Santa Bárbara, los ofreció para que el municipio se haga cargo, los empaste o los encuaderne y también quedarán como pertenencia de la biblioteca comunal, si al alcalde le parece bien lo podríamos invitar en una próxima reunión para que nos entregue mayor información al respecto como también la fecha de fundación de Santa Bárbara que por los antecedentes que hay habría sido en el mes de octubre y no el 04 de julio ... que se preocupara de esta situación e hiciera llegar un informe de esta situación tan importante, comenta que también el Sr. Lloveras tiene un viaje pendiente a España donde tiene contacto con algunas autoridades para ver la veracidad del documento que según tiene un Sr. Si no se equivoca, Abuter en Los Angeles, agrega que sería bueno que nos preocupáramos de esa situación si el alcalde, naturalmente, lo tiene a bien.

En otro contexto, el concejal Cofré señala que él leyendo el informe de seguimiento de la Contraloría, ve que realmente cuando hicieron (concejales) la presentación hace mucho tiempo atrás, tenían razón porque aquí en este informe se ha ido solucionando de acuerdo a lo estipulado aquí alrededor de seis puntos que requería la Contraloría subsanar, el municipio ha cumplido, pero queda pendiente un informe que sería entregado el 30 de septiembre del 2012, entonces también, de acuerdo al Art. 79, si el alcalde lo tiene a bien de ordenar que se les haga llegar el informe final, como hace mención este informe de seguimiento de acuerdo a los M\$ 270.000 que acordara este Concejo, cooperando en el saneamiento de esta situación, se ha superado varios obstáculos que venían observándose en el Departamento de Finanzas de Educación, por lo tanto, se alegra vayan superando estos inconvenientes financieros en el Departamento, pero como bien el alcalde lo ordenó en diciembre pasado y tenía que entregarse el informe en febrero, sería bueno que ahora que el alcalde se ha restituido, ordene que así lo hagan.

También el concejal Cofré aprovecha la oportunidad de felicitarlo, porque realmente cuando este juicio se inicio él dijo que aquí la justicia tenía que obrar y si la justicia ha dicho que el alcalde no es culpable bienvenido sea, hay que reconocerlo y recalcarlo porque si en una oportunidad el Concejo Municipal de Santa Bárbara hizo valer la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades, quiere aclarar en este Concejo que con Daniel Iraira no tiene absolutamente nada, las diferencias administrativas que se puedan suscitar con el modo de administrar la municipalidad no tienen nada que ver con lo personal, por lo tanto bienvenido, que sea una oportunidad para seguir trabajando en beneficio de la comunidad como lo hacían antes de este inesperado acontecimiento, cree que nadie lo deseó, al menos él en lo personal y lo dijo en una oportunidad, esta situación cayó de rebote en el municipio por lo tanto ellos (concejales) obligadamente por la Ley tuvieron que actuar pero sin tratar de perjudicarlo sino que cumpliendo con la Ley, por lo tanto, bienvenido, se alegra que le haya ido bien y naturalmente que no va a opinar sobre el juicio porque no le compete, así es que es de esperar, vuelve a decir, que sigamos trabajando como lo habíamos hecho anteriormente a este evento desagradable para él y que vaya en beneficio de la comunidad.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra a la concejal Sra. Victoria Hermosilla Silva, para exponer puntos varios.

Sra. Hermosilla : expresa al alcalde que ella ya le dio la bienvenida y en sus puntos varios se la vuelve a dar, se alegra de verle en su sillón nuevamente y verlo bien que es lo mas importante.

La concejal Hermosilla plantea que en la mañana pasó a consultas de la gente del sector donde ella vive, Los Boldos y preocupados, como se les habló y se les dijo a ellos que iban a tener su sillón odontológico en Los Boldos, ella fue y habló con uno de los médicos odontólogos al Departamento de Salud, ahora en la mañana para tener una respuesta y con gran alegría le dijo que eso ya estaba listo, que lo que faltaba ahora era solamente, enchufarse el sillón y que para eso tenían que esperar al técnico que era de Temuco que era un poquitito difícil conseguirlo pero le dejó muy tranquila porque le dijo que en Agosto se hacía ya la

inauguración del sillón odontológico así es que con eso se quedó feliz y lo está comentando aquí para que si están escuchando en ese sector, para que sepan que en Agosto ya vamos a estar con nuestro sillón odontológico.

Por otro lado, la concejal Hermosilla expresa sus agradecimientos a Don Alex Utreras de que realmente cumplió con lo que él le había ofrecido, o sea que ella fue a hablar con él y le dijo, de todas partes están los reclamos señora, los caminos están malos para todos lados, pero llamó a otro joven señor que trabaja con él y le dijo, mira aquí está la Sra. Victoria y el primer día bueno, le vamos a ... bueno, fue así, el primer día bueno, llegó la máquina allá y con gran pena en la tarde estaba lloviendo otra vez ... le tocó salir al día siguiente a Los Angeles y realmente el auto patinaba porque los hoyos estaban llenos de agua, se transformaron en barro pero no sabe, hubo una preocupación especial pero a los dos días volvió a pasar la máquina por ahí y quedó el camino ya empezó el tiempo un poco mejor y el camino hoy día ya podemos decir está bueno para todos lados, saliendo por acá por Mañil, entrando por Los Boldos, está como tiene que estar, mucho mejor, así es que sus agradecimientos especiales a Don Alex porque realmente se preocupó que no se gritara tanto por el camino, sus agradecimientos y además, feliz por el sillón odontológico de Los Boldos que también ya es un hecho porque ya está terminado y falta solamente la visita de un técnico que está pedido y que le dicen que ya eso luego va a salir.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra para exponer puntos varios al concejal Don Cristian Oses Abuter.

Sr. Oses : primero que todo expresa su saludo a todos los auditores, colegas, a todos los presentes en esta sala y dar las gracias a Don Alvaro y a nuestro Tribunal, a la Sra. Marlen también por el informe trimestral que les llegara, donde se ve toda la labor que tiene nuestro Tribunal y todo el trabajo que le toca día a día realizar así es que vayan los agradecimientos.

Asimismo, el concejal Oses expresa que a diferencia de la Sra. Victoria, todavía tenemos muchos sectores con caminos en pésimo estado, uno

de ellos por ejemplo el camino a San Antonio, Rinconada que se estaba reparando hasta cierta parte, venía ... se comenzó a reparar por Llano Blanco pero el resto está en bastante mal estado así es que quería señalarlo acá.

También el concejal Oses expresa que el día domingo estuvieron en una reunión del Sector El Manzano donde estuvo la Junta de Vecinos Mañil Alto, Villa Corcovado y todos los vecinos del sector y estuvo la presencia y la coordinación para reunirse con Forestal Mininco, estuvo Don Eugenio Hernández, Don José Alvear, representantes de Mininco en donde asumieron el compromiso con los vecinos de poder trabajar para mejorar el daño que va a causar todo el tránsito de camiones que va a tener la explotación de La Manchuria y Santa Eloísa, Así es que fue una buena noticia, los vecinos pudieron manifestar todo lo que nos señalan día a día y decirle a los señores de Forestal Mininco que el alto tránsito de camiones, el horario que lo hacen y hubo un compromiso ahí en minimizar todos estos efectos adversos, de hecho le comunicaban a los vecinos de la implementación de los GPS del control de la velocidad y del número de reclamos, así es que los vecinos después de la reunión, de comenzar un poco fuerte, un poco hostil ahí, finalmente se llegó a un acuerdo y el compromiso de Forestal Mininco es a poder volver a reunirse con los vecinos del sector. También Forestal Mininco hacía efectivo que todavía está en pie el aporte que ellos se comprometieron en lo relacionado a la pavimentación para el camino de Mañil Alto, en donde ahí también van a hacer llegar los documentos tanto a la Municipalidad como en su oportunidad fue, como al Ministerio de Obras Públicas porque ellos dijeron que estaba pendiente ese aporte que lo van a respetar, ya un año más, así es que ahí encargar las gestiones que podamos realizar, poder coordinar con los vecinos de ir al Ministerio de Obras Públicas o ir a una reunión con el Seremi o que lo puedan invitar a este Concejo y poder invitar a Forestal Mininco porque le parece que ese compromiso realizado con los vecinos sería importante de no perder ese aporte que no es menor.

También el concejal Oses expresa al alcalde que quiere señalar que estuvieron en reunión el día también domingo, con la Junta de Vecinos Valle del Agua en donde le planteaban y le entregaban copia de un documento de las observaciones que habían del estudio de agua potable y el diseño para la

postulación y ellos no han podido contactarse con la persona que está trabajando en esto, el contratista y las respuestas de esta persona son que solo le va a dar respuesta a la Municipalidad; está bien que sea el contratante pero quieren ver cuando y cómo se van a subsanar estas observaciones que presentaron y que le entregaron una copia, no sabe si lo tiene el alcalde o le entrega una copia del documento para ver como agilizamos esto, así es que en esto coincide, lo que hemos estado planteando en reiteradas reuniones, en qué estado van cada una de las postulaciones de los doce sectores; también en la reunión que tuvieron en el sector de El Manzano, de parte de Don Juan Acuña que estuvo presente en la reunión con los vecinos se mencionó que había la posibilidad que por ejemplo en el Sector de El Manzano – Mañil Alto, pudiera ser la Dirección de Obras Hidráulicas que tomara este proyecto, así es que se lo quiere señalar y ver cómo buscamos una solución a esto o podemos trabajar para obtener este tan preciado elemento a la más brevedad posible.

Por otro lado, el concejal Oses expresa sus felicitaciones a Senderos de Mi Tierra que el día domingo acompañaron la Misa por Nuestra Señora del Carmen en el Canal Nacional TVN, a las ocho de la mañana el día domingo, así es que estuvo muy preciosa la misa que ellos fueron a grabar a Santiago cuando la Municipalidad puso los recursos para que ellos pudieran viajar, así es que la pudimos presenciar el día domingo en la mañana.

Además, el Sr. Oses plantea al Alcalde que le consultaban varios vecinos de ver la persona que fue contratada o el arquitecto que fue contratado para la regularización de los títulos tanto de la construcción o todos los permisos que están pendiente y que la municipalidad con la aprobación con este cargo de trabajo, cómo se está efectuando, si va a ser solo para el sector urbano o también la posibilidad para el rural y conocer el nombre de la persona.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra para exponer puntos varios al concejal Don Juan Obreque Urrutia.

Sr. Obreque : expresa su saludo a todos los que están en la sala, a sus colegas, al Presidente de Sala especialmente, a las personas que les están acompañando en la sala, darle un abrazo fraternal por el regreso a su investidura, a su cargo como alcalde y a la vez transmitir las mejores vibras positivas porque si el eje comunal no se encuentra en condiciones para poder estar en el cargo público que la mayor cantidad de gente de nuestros ciudadanos, de nuestra comuna le han hecho sentir, a lo mejor estaríamos en otras condiciones y transmitir las mejores vibras lo cual en algún momento a él también se lo hicieron sentir en el momento que él también estuvo ausente de sus labores, tanto en el municipio como en el lugar donde trabaja, da gracias a Dios por estar aquí apoyando y aportando lo que más pueda dado a que ha recibido el afecto y el cariño de mucha gente que le fue a visitar, su colega la Sra. Victoria, la visita del alcalde que a uno lo fortalece y dado al tiempo que se conocen desde la infancia, también da las gracias a todos los médicos que estuvieron preocupados, en general mucha gente.

El concejal Obreque agrega que no quería dejar pasar por la situación difícil que se vivió en nuestro municipio dada la acusación, la gente en reiteradas ocasiones, él recibía gente todos los días en su casa, después de las 10,00 de la mañana por lo general iban personas comunes y corrientes como todos somos y dada la situación de la municipalidad de lo cual a veces no podía responder porque no estaba al tanto de la situación pero sí sabía como se inició, por lo tanto esa gente también en algún minuto como también lo hizo sentir, llegó al lugar hasta cuando se produjo el resultado final, el día 9 y 10 de julio, uno cuando está mal o situación de cualquier tipo siempre por lo general nos transmitimos a veces para bien o para mal buenas o malas vibras, espera que lo de el haya sido positivo porque se siente de esa manera, nunca transmitir vibras negativas porque no es su pensamiento ni su sentimiento por la gente, por lo general transmitir vibras positivas a toda la cantidad de gente que se le acerca y que se le ha acercado durante este ultimo tiempo porque es así es su sentimiento y no puede dejar pasar o dejar en preámbulo todo lo que debería decir con respecto a esto, vuelve a reiterar y lo dice fehacientemente, le va a dar todo el apoyo al alcalde con su envestidura para con este Concejo y puedan salir adelante como se ha reflejado aquí en todas las situaciones positivas que han tenido aquí.

El concejal Obreque agrega que le gustaría dejar en claro que muchas cosas, muchos proyectos que se han hecho en este municipio con el alcalde a la cabeza, del grupo y de todo el personal municipal de planta o personas A Contrata que hay en los distintos departamentos que le ha tocado visitar, lo dice con muchas ganas, porque dan ganas hasta de muchas cosas, cree que a la Sra. Victoria le pasa lo mismo que le tocó vivir el día viernes pasado con respecto a la visita que le tocó hacer el día viernes recién pasado del colegio que se está construyendo en Los Boldos, es un colegio nuevo que cree que a toda la gente invitarla a que vean esa tremenda obra que se está ejecutando y así muchos otros proyectos de las luminarias fotovoltaicas que están en distintas partes de nuestra comuna, como es en el by pass donde Carlitos, en el Sector de Los Boldos, en el colegio, en el Puente Calderones, etc., en muchas partes los proyectos que ha desarrollado la gente que trabaja en este municipio.

También el concejal Obreque felicita a toda la gente de esta Municipalidad y de los distintos departamento de Educación y de Salud que han estado construyendo para ellos los distintos proyectos que se han presentado, que se ha enterado ahora último que varios están ya ejecutados y otros que están a punto de terminar, felicitarlos por su grandeza, por su valentía de poder soportar todas estas situaciones y situaciones muchas veces amargas para algunos funcionarios que le ha tocado escucharlos en los concejos que estuvo ausente y se dio el tiempo de escucharlo segundo por segundo porque cree que mucha gente que está escuchando el Concejo en este momento siente que han sido en cierto modo pasados a llevar con mucha cautela, muchas veces que en cierto modo, dada la investidura de personas que estamos aquí en esta sala que esos funcionarios son personas normales, comunes y corrientes como todos y cree que a nadie le gustaría de pasar por una situación como la que esos funcionarios que estuvieron en esta sala ese día presidiendo o ayudando o llevando a cabo las reuniones anteriores, cree que no hay ninguna persona que se haya sentido más horrible en esa instancia de como se menoscababa o menospreciaba como personas a esos funcionarios que estuvieron presidiendo o dirigiendo la reunión de los concejos anteriores, él personalmente si hubiera estado en esa situación dan ganas de cerrar la carpeta y

mandarse a cambiar a la casa a descansar, a salir de la presión que se sentía en ese momento, cree que nadie quedó ausente de que la gente tan normal como la que está escuchando el Concejo en este momento sintió a lo mejor exactamente lo mismo, sentirse presionado, sentirse menoscabado en cierto modo con un vocabulario quizá muy sutil pero la presión psicológica existe y cree que esos funcionarios, le tocó en varias reuniones, después de haber regresado ya vino a conversar con ellos para enterarse de como había sido la situación aparte que él lo había escuchado pero quería sentir de parte de ellos de ver en el momento de que realmente cuál era el problema tan grave que se suscitaba y lamentablemente son personas, seres humanos igual que nosotros. Le gustaría brindarles y se los manifestó a cada uno de ellos, su apoyo irrestricto con respecto a toda la mala situación que se vivió en esta sala porque cree que primero que todo debemos tener respeto entre el funcionario que tenga el grado más mínimo hasta el que tenga el máximo, si no existe respeto es porque no tenemos educación y si no nos soportamos unos con otros tendremos que estar aislados unos de otros en distintos sectores, por lo tanto, como bien dicen, tenemos que ser tolerantes o muchas veces cuando hemos ido a nuestra parroquia o que hemos tenido una reunión de distintos tipos de religión en algún minuto nos dan con ganas exactamente por lo mismo porque no existen principios, no tenemos moral, no tenemos educación, no nos podemos soportar unos con otros a excepción de que encontramos malo lo que nos está diciendo el sacerdote, el curita porque nos está pegando justo ahí mismo donde nos tiene que dar, el concejal agrega que él principalmente ve y siente, voy a ir a misa porque siento ir, de oír la palabra de Dios, como una persona que se merece todo el respeto del mundo y lo siente así nunca va a tratar de menoscabar a una persona porque de lo contrario, el tremendo slogan que tenemos a la entrada de nuestra comuna donde dice, Santa Bárbara Capital de la Miel, Gente Dulce como la Miel, cree que pasamos muy cerca de que nos cambiaron el slogan en donde diría quizá con unas palabras muy sutiles Santa Bárbara Capital del Cahuin y amargos como el natre, sería cree la palabra que en ese momento la palabra que o el slogan de ese dicho que tenemos a la entrada de la comuna porque son tan malas vibras que se han recibido últimamente y se ha menoscabado gente que cree que tenemos que tener la dignidad, la educación y la tolerancia más que nada de poder compartir entre todos juntos, expresa al Presidente que no le desearía a nadie, plantea al

Presidente de Sala, lo que él pasó en ese entonces, él asistió el día lunes y el día martes porque es una cosa, un compromiso muy profundo como persona y lo sintió de esa manera, pero no le desea absolutamente a nadie, a ninguna persona de nuestra comuna ni de ninguna parte lo que pasó el alcalde, porque realmente si él hubiera estado en sus zapatos ese día es para desmoronarse pero milímetro por milímetro y a ninguna persona de nuestra comuna, ni lo peor, no tiene enemigos prácticamente pero no le desea absolutamente a nadie, de ningún partido político, de ningún tipo de religión, tenga o no tenga plata, a ninguna persona del mundo lo que el alcalde vivió ese día 9 y 10 de julio que fue horrible porque le asegura, a todas las personas que estuvieron, que les acompañaron ese día, de que lo que vieron ese día, cree que lo sintieron con mucha energía y también se sintieron muy pisoteados en cierto modo de como ellos se manifestaron en ese momento de cómo la prensa hace picadillo de lo que estaba sucediendo en esos momentos, una cosa quedado en cuatro líneas en una página se le dio fiesta a mucho tiempo, entonces, uno piensa, cuando escucha por la radio, será realidad lo que están diciendo, cuando ve la televisión, será realidad lo que está pasando, de ese volumen, entonces, quedaron con la sensación, los que estuvieron en ese momento ahí, de que una cosa que pesaba quizá 500 gramos, esto pesó cinco toneladas, entonces, los medios se dan el gustito y toman el sabor de lo que quisieron hacer en ese momento porque él no ve ninguna otra cosa de otro mundo, una situación que quizá fue tan pequeña para algo tan masivo, si uno ve y toda la gente que estuvo en ese lugar que fueron cientos de personas, la cantidad de recursos que se gastan en una situación como esa, para el Estado y también para los afectados es muy grande y por eso no le gustaría que ninguna persona pasara por esa situación dado que uno ve de todo el movimiento de gente que hubo ese día ahí y uno empieza a tomar y a marcar peso por peso lo que se está suscitando en una sala como esa, son millones de pesos en consecuencia que todo ese dinero quizá se podría ocupar en otras cosa que tanto que lamentamos los bienes sociales de nuestra comuna que esa plata debería caer aquí en Santa Bárbara o en otra comuna pobre como estamos catalogados nosotros eso es lo que realmente debería suceder y lamentablemente el tema es así y con mucho cinismo a veces decimos las cosas que no sentimos, o sea, tenemos la hipocresía pero de decir cabalmente todo lo que se nos antoja con respecto a una situación que quizá en vez de allegarse a la persona, lamentar el hecho y decirle en

qué puedo aportar, somos todo lo contrario y esa es una de las cosas que ha estado escuchando durante todo este tiempo, que se sintió pero pésimo, muy mal de escuchar, por ejemplo a sus colegas que en algún minuto se hacía sentir de algo y el resto de la gente también agarraba el hilito y lo empezaba a tirar de a poco pero ese show político se terminó, lo dice así con mucha energía y con muchas ganas y le desea exactamente lo mejor y a sus colegas los insta a corregirnos quizá moralmente y lo que nos está diciendo el curita en algún momento tratar de ... un poco más para que seamos mejores, cree que con eso vamos a dar un gran paso hacia adelante y mirar nuestra comuna en forma positiva porque la gente que está afuera esperando que nosotros resolvamos los temas que nos lleve esa energía positiva de poder surgir, de poder hacer crecer a Santa Bárbara, de poder desarrollar proyectos, de poder aportar los proyectos que se han presentado por funcionarios municipales para que nuestra comuna crezca, para que nuestros jóvenes sean mejores porque si nosotros estamos peleándonos a veces por ser mezquinos, por ser quizá, tratar de adquirir un poder que todavía no significa la hora para así hacerlo piensa que realmente es un poco desagradable estar en una situación como esa, tenemos que si nosotros instamos a ser personas con educación, con criterio, somos los primeros que tenemos que dar el ejemplo para poder llegar a esa instancia, no sacamos nada con llegar a un liceo si estamos aquí adentro como el perro y el gato, tirándonos un papel o dando palabrazos de mal gusto a veces y dándonos unos con otros, señala el concejal; agrega que aparte de todo esto insta a todos sus colegas y a todas las personas que participen en política que seamos limpios de espíritu y no echarnos a perder, esas son sus mejores propuestas para toda la gente que participe de todo lo que se está haciendo, en todos los trabajos aportar y apoyar a nuestros funcionarios municipales ya que hace unos días, el día viernes cuando en algún momento se enteró de que Santa Bárbara recibía M\$ 114.000 pero eso es por el esfuerzo del alcalde y de todos los funcionarios municipales y de todos los departamentos que están trabajando para poder engrandecernos como comuna y eso refleja un premio de M\$ 114.000 que él los aplaude y les va a dar las gracias a todos y cada uno por todo el trabajo que se ha magnificado durante todo este último tiempo, esas son las ganas y las mejores energías para ellos y para todos y con muchas ganas les dice que ojala no perder el respeto o trata, la gente que ya ha soportado cosas, que ya olvidemos las malas

vibras y caminemos bien adelante para ser mejores cada día; plantea al presidente de sala que ese es su pensamiento.

Sr. Alcalde : expresa que quiere de forma muy especial agradecer a la Sra. Victoria, los llamados telefónicos, ese apoyo incondicional, lo mismo a Don Juan Obreque Urrutia y agradecer también las palabras de Don Edmundo Cofré, espera que las personas que con tanto empuje en su momento subieron esta noticia al Facebook, entrevistas en la radio, espera lo mismo, porque serían bien hombrecitos si lo hicieran, ahora si no lo hacen va a entender también la calidad de personas que son, cuando alguien se quiere dar un festín con una persona, cree que debe ser también en eso muy cuidadoso porque dijo, lo que no te mata te fortalece y en realidad agradecer a Don Cristian Oses, a Don Daniel Salamanca, a Don Pedro Pacheco toda la difusión que le dieron a su tema, les faltó una cosa nada más, decir la verdad, porque la verdad ellos la han tergiversado siempre, cuando ocurre el hecho lamentable que la Municipalidad de Santa Bárbara es víctima de un robo en Iquique ustedes (concejales) tergiversaron la información, ustedes trajeron a los medios, difundieron la noticia pero ampliamente con mentiras, uno de los concejales dijo, el alcalde iba a Santiago, nunca fue a Santiago, fue a Iquique, después decían el alcalde estaba obligado a pedir autorización al Concejo Municipal para salir de la comuna, otra mentira, no sabe qué legislación es la que están estudiando pero quiere decirles que por favor sean responsables, sean responsables en sus dichos y sean responsables en la información, ahora cuando ustedes dicen que al alcalde poco menos que por el tema de la camioneta le estaba llegando esta acusación, no es así, la acusación saben cuál es, y era tan débil que en lo que vimos ahí, ni siquiera dio para duda razonable del Tribunal, de los jueces, por lo tanto les agradece sí lo popular que le han hecho, porque en definitiva eso ha sido, la comunidad se manifestó cuando supieron que habían sido absueltos hubo una caravana espontánea, hubo mucha gente que lo llamó para decirle mire, ahora con toda esa información por favor pídale a la gente que en su momento se fue a la Radio Agricultura, se fue al Facebook, subió la noticia, la repartió, sacó fotocopia, bueno, ahora pídale que saquen fotocopia y repartan también, pero sabe que eso no va a ser porque hay una diferencia entre las personas bien intencionadas y las mal intencionadas y él se quiere quedar con la gente bien intencionada y por eso le

agradece a Don Edmundo, porque ha sido hombrecito en decir, mire, a lo mejor todos tenemos derecho a equivocarnos pero nunca con mala intención, cree, hace la diferencia entre el bien intencionado y el mal intencionado, eso está claro; la comunidad es la que va a evaluar pero les dice, aquí en esta sala están los escritos cómo se demostraba que querían poco menos que el alcalde saliera al tiro, fuera, sabe que Don Cristian se alegraba y todavía se ríe y está bien, pero el que ríe último ríe mejor y lo que sí le queda esa sensación como dice, de la comunidad, de los dirigentes vecinales, esa gente que llamó para apoyar, para estar, no solo el día lunes si no que el día martes también estuvieron, gente de los sectores rurales, gente de verdad, gente pobre pero honesta, gente que a lo mejor se sacrificó en ir a Los Angeles, a estar presente y a decir aquí estamos, creemos, confiamos en que esto va a salir bien, así es que con eso se queda y las respuestas a todos y cada uno de los puntos que han planteado los concejales se las va a dar, algunas respuestas por escrito, otras le va a pedir a Don Gerardo que pueda propiciar o entregar el documento que ya hoy día le enviamos a Vialidad, haciendo mención a los caminos que están en mal estado y también para la comunidad corregir un tema que en algún momento este Concejo lo sabía, este alcalde estaba haciendo la gestión para el camino Los Junquillos, pavimentar o asfaltar cuatro o cinco kilómetros que era como el máximo, caminos básicos y entiende que por ahí se ha difundido que el camino Los Junquillos - Quillaileo, indica al Sr. Salamanca, lo mencionaba y le gustaría saber si es el mismo proyecto que estaba hablando el alcalde o es otro que consiguió el concejal para no ocasionar dificultades también en la credibilidad porque él lo que señaló es máximo cinco kilómetros en el camino desde el cruce hacia la Escuela de Los Junquillos, eso lo consiguió con Vialidad y Obras Públicas, por lo tanto si son dos proyectos diferentes se alegraría que fueran ojalá toda esa cantidad de kilómetros hasta Quillaileo, por eso quiere saber si es un proyecto diferente.

Sr. Salamanca : comenta que ya que lo pregunta el alcalde, esa información salió en el Diario La Tribuna y esa es la que estaban cotejando ellos y se planteó en este Concejo de tal forma que no es que él tenga esa información si no que salió en el Diario La Tribuna, él conversó con el dirigente Don Guillermo Cáceres en Los Junquillos y le señaló que lo que se estaba viendo ahí era una pavimentación desde las casas del fundo, tiene entendido hasta más menos donde Don Juan Cid, eso es

la información que él tiene, pero no que este con otro proyecto ni nada si no que estaban ... y lo conversaron aquí ellos (en el Concejo) que era una felicidad que ojalá Dios quiera, hubiese sido la pavimentación desde la entrada de Los Junquillos hasta Quillaileo, como salió la noticia en el Diario La Tribuna, no recuerda la fecha pero si el alcalde quiere, le trae la copia para que la vea, esa es la información que se vio acá y esa es la que tuvieron la posibilidad de transmitir.

Sr. Alcalde : señala al concejal Salamanca que por eso le preguntaba si era otro proyecto suyo porque eran máximo cinco kilómetros de los caminos básicos.

Sr. Salamanca : indica que él se encarga de decir eso, que lo que ellos ... y de hecho lo conversaron aquí en este Concejo, de tal forma que no es ni siquiera idea de él si no que salió en el Diario La Tribuna y esa es la información que sale, que el camino que se va a asfaltar es de la entrada a Los Junquillos hasta Quillaileo.

Sr. Alcalde : responde al concejal que por eso le aclara, ...

Sr. Salamanca : expresa que también le aclara para que quede la tranquilidad respecto de eso.

Sr. Alcalde : señala que en eso es bien formal, dijo que aquí en este Concejo, antes hablamos del camino Los Boldos que era desde el cruce hasta la escuela, 1,8 kilómetros, por ahí y los otros cinco kilómetros que estábamos consiguiendo para el Sector Los Junquillos, eso era lo real, no del Diario La Tribuna si no que lo que dijimos aquí en este Concejo.

Además, el alcalde señala que hay un ofrecimiento, como bien señala el concejal Oses que ese ya se fue a Vialidad, en su momento, Forestal Mininco dice, estamos disponibles para hacer un aporte en caso de que a Vialidad le interesa asfaltar el camino de Alto Mañil y ellos pondrían un 15%, nosotros en su momento hicimos una reunión con los dirigentes vecinales y donde estuvo también Forestal Mininco y otras forestales y Vialidad y se le entregó formalmente por oficio lo que Forestal Mininco estaba señalando.

En el tema de los proyectos de Agua Potable le va a pedir a los señores concejales que le digan a los dirigentes que se puedan acercar al municipio para conocer la realidad de los proyectos porque es cada sector por lo tanto pueden venir al municipio, no hay ningún inconveniente, se les va a señalar la información.

Respecto del camino al Cementerio, Don Edmundo Cofré lo planteaba, parece o, Don Daniel Salamanca; el camino al Cementerio los concejales saben que hay un diseño que se está licitando y se imagina ya debe estar terminado, pero es el paso previo, los concejales también saben que hubo una empresa que antes se adjudicó el diseño hacia el cementerio pero que en definitiva nunca se terminó, los antecedentes también se le entregaron a los concejales, los solicitaron y así fueron entregados, por lo tanto apenas tengamos el resultado de este informe vamos a iniciar la construcción, que es el primer interesado en que se haga y por eso hay una cantidad de recursos que están disponibles para, así es que esa es la respuesta, plantea al Sr. Salamanca, apenas tengamos el diseño terminado, vamos a iniciar lo que es el trabajo de esa pavimentación.

Sra. Hermosilla : consulta al alcalde si ese camino, ruta al cementerio va a ser por la Avenida Cementerio, no por la parte nueva de acá.

Sr. Alcalde : señala que por la pasada por la población, en eso quedamos finalmente, de hecho igual, la idea no se va a abandonar por acá pero estábamos viendo que con los recursos que tenemos podemos alcanzar por ese sector, para darle proyección también a ese lugar.

En relación al proyecto de electrificación que le preguntaba Don Edmundo, explica que ahí se está trabajando en lo que fue el ripiado de ese camino, recordaran que se les señaló que a través de alguna empresa habíamos conseguido el mejoramiento de los caminos en un ancho que ellos en definitiva dijeron tres metros, así es que en eso estamos trabajando nosotros y obviamente los proyectos los vamos a presentar, ahora las exigencias tendrán que

cumplirlas eso los concejales lo saben, así es que no depende del municipio, nosotros vamos a presentar los proyectos y si los aprueban así bienvenido sea, pero imagina los requisitos hay que cumplirlos y ahí nosotros tenemos muy poco que opinar.

Sobre el libro La Historia de Santa Bárbara, entiende que hay publicados dos libros, señala a Don Edmundo y deberían estar en la biblioteca, deberían ser de conocimiento público porque en su oportunidad cuando estos libros fueron impresos, recuerda que uno de ellos fue en el tiempo de Don René Correa y entiende que se dio la orden para que estuvieran en la biblioteca, lo vamos a averiguar, a menos que se trate de otro libro que quiere escribir Don Alfonso y ahí tendríamos que entrar a verlo con él.

Por último, expresa el alcalde, decirles que en este tiempo que estuvo fuera, le sirvió de mucho, porque estuvo visitando sectores, personas y la verdad es que la gente afuera tiene una impresión muy grata de lo que está haciendo el municipio, conocen la mayoría de los proyectos que de repente no son tan destacados en las reuniones principalmente de los concejales pero la gente igual conoce, sea a través de la radio, sea a través de diferentes medios, hoy día los concejales saben hay diecinueve proyectos que están o en ejecución o terminados y otros que están en etapa de licitación, diecinueve proyectos, conocen muy bien también todo el trabajo y la gestión que se ha hecho para conseguir el proyecto habitacional, Sector Norte, 238 viviendas que en su momento, más de alguien dijo, esa es una mentira, ese proyecto no es real incluso motivaron a gente a retirar sus recursos, recuerda Don Juan Obreque no a una sino que a varias les dijo mantengan la plata porque el proyecto es real, por lo tanto, pedirles eso que por favor, veamos con un espíritu positivo constructivo y dejar un poco de lado la mezquindad política, él no les pide que reconozcan la gestión porque ya de hecho la reconoció el Gobierno de Chile con un premio a la Municipalidad de Santa Bárbara en el incentivo al mejoramiento de la gestión, los municipios de Chile se dividieron en cinco tramos, el 50% calificó para ese incentivo y en el rango 1, a lo mejor se va a encontrar a Vitacura, Las Condes, Santiago, en el rango 2, no se, las municipalidades que tienen 200 o 300 mil habitantes y en el rango 3, aparece Santa Bárbara tan competitivo

como San Fernando, como Molina, como comunas un tanto más grande y en el 4 y en el 5 uno encuentra a sus vecinos y en el rango 3, para la municipalidad de Santa Bárbara el incentivo son M\$ 114.000, en el rango 5 que es donde están la mayoría de nuestros vecinos son M\$ 60.000, por lo tanto, no es que quiera que los concejales reconozcan si sabe que no les conviene también decir sí la municipalidad es eficiente porque si estamos pensando en otra alternativa no conviene el discurso pero sí, decirles que ahí están las pruebas y son indesmentibles, así es que insiste en los agradecimientos a la Sra. Victoria, a Don Juan Obreque y también las palabras de Don Edmundo Cofré.

Siendo las 16,13 horas, el Presidente de Sala da por finalizada la Sesión Ordinaria Nº 128 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

GERARDO ORELLANA VILLAGRAN
SECRETARIO MUNICIPAL (S)

DANIEL IRAIRA SAGREDO
ALCALDE

ACUERDOS

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA Nº 128

17 DE JULIO DE 2012

ACUERDO Nº 299 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA CADUCAR PATENTE DE ALCOHOL QUE INDICA :

CONTRIBUYENTE	ROL	GIRO	CLASE
HECTOR BARRA PACHECO	4-34	EXPENDIO DE CERVEZAS	F